

INTRODUCCIÓN

Los jóvenes son considerados como la base de una sociedad organizada, en ella se forman los actuales y futuros ciudadanos, de ahí su trascendental importancia como objeto de estudio. El estudio de la juventud debe ser siempre una preocupación frecuente de los profesionales del área, principalmente de los psicólogos, como parte del compromiso social adquirido.

En este aspecto, la psicología ha ido desarrollando teorías y conocimientos que permiten entender a los jóvenes en todos sus ámbitos, buscando mejorarla y brindándole alternativas de respuestas cuando está en crisis o problemas desde las distintas áreas que la psicología ha desarrollado.

Sin embargo, en nuestro país y aún mucho más en nuestra región, el estudio de los jóvenes en relación a la formación de valores ha estado en el olvido, lo cual es negativo ya que se desconoce de qué manera, la realidad cotidiana plantea la problemática en la formación de valores.

Desde esta perspectiva se plantea un estudio de investigación sobre la actitud de los jóvenes en relación a la formación de valores cristianos. La formación de valores será estudiado desde las diferentes actitudes que presentan los jóvenes hacia éstas, considerando que es un aspecto fundamental si se quiere conocer cuál es la predisposición cognitiva, afectiva y conductual del individuo hacia la formación de valores dentro de la catequesis de la confirmación. Otro aspecto a considerar fue la falta de estudios en este campo ya que no los hay; ni elaborados, ni sistematizados.

Para una mejor comprensión del trabajo de investigación, el contenido esta sistematizado en los siguientes capítulos:

Capítulo I **Planteamiento y justificación del problema**, toda investigación se fundamenta en la existencia de una problemática, es así que el primer paso de una investigación, es el planteamiento del problema, en este estudio se encuentra las consideraciones que resaltan, la importancia de conocer las actitudes de los jóvenes en

relación a la formación de valores, las cuales les son impartidas en la catequesis de confirmación.

Capítulo II **Diseño teórico**, aborda el diseño teórico donde se presenta el problema científico, a partir de esto se enuncian los objetivos, tanto generales, como específicos, que se constituyen en metas donde la investigación debe llegar, hipótesis y operacionalización de las variables que se encuentran en el problema planteado. El objetivo propuesto es el de determinar cuál es la actitud que presentan los jóvenes de la confirmación hacia la formación de valores cristianos, de las Parroquias San Martín de Porres y Nuestra Señora de Guadalupe.

Capítulo III **Marco teórico**, es la fundamentación teórica, es uno de los elementos principales en una investigación, en el presente trabajo, ésta se centra en el abordaje de las actitudes y los valores cristianos, así como en los jóvenes que realizan la catequesis de la confirmación. Esta fundamentación se da a través de todos los textos consultados e internet, las cuales permitieron estructurar el marco teórico.

Capítulo IV **Metodología**, es la parte operativa de una investigación, consiste en brindar una explicación y descripción de cómo fue realizada la investigación; El trabajo pertenece al área de la psicología social, es de tipo descriptiva, cualitativa, cuantitativa y comparativa, cuya población la constituyen los jóvenes de la confirmación de las parroquias de la ciudad de Tarija, el proceso de recojo de la información se basó en la aplicación de un cuestionario de actitudes.

Capítulo V **Análisis e interpretación de los datos**, que es la parte más importante de trabajo de investigación, porque ahí se plasman los resultados en respectivos cuadros y gráficos que sean obtenidos, fundamentados en el marco teórico planteado.

Capítulo VI está destinado a la presentación de las conclusiones y recomendaciones expuestas de manera sintética, a las que se llegó en el trabajo de investigación, a partir de los resultados analizados de las respuestas de las actitudes que presentan los jóvenes de la confirmación hacia la formación de valores cristianos. Cabe destacar que las

conclusiones son la respuesta que la investigación brinda con datos fiables a los objetivos planteados al inicio de la investigación.

Por último el apartado correspondiente a la **Bibliografía**, indica documentos, los libros, tesis y páginas de internet que se utilizaron para la elaboración del trabajo de investigación y los **Anexos** donde se muestran las características del instrumento empleado para la obtención de la información requerida, y todos los datos informativos que sirvieron de guía de elaboración del diseño de la investigación.